

Rotary Yachiyo



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

今回例会行事

担当：職業奉仕委員会

次回例会 4月8日

担当：クラブ戦略計画特別委員会

◆◆◆◆第2648例会◆◆◆◆

司会 田村 隆治

「君が代」「奉仕の理想」

会長挨拶

会長 江頭泰利

皆さんこんにちは。1月14日の例会以来、2か月を超える休会が続いていましたが、ようやく「まん延防止等重点措置」が21日で解除になり、例会も久しぶりに再会することができるようになりました。しかし、流行の終息は見当せず、現在のワクチンの効果にも限界があることも事実です。そこで政府は最初に3回目を接種した人で効果が弱まる夏ごろに4回目の接種を検討すべく、既に米ファイサー社製 7500万回分、米モデルナ社 7000万回分を購入することで両者と合意したことです。

こうした中での「まん延防止等重点措置」の解除に伴う例会については、解除になったからということで気を緩めることなく、引き続きマスク着用、例会場入口での手指消毒の励行、



2021-22年度国際ロータリーテーマ

「奉仕しよう

みんなの人生を豊かにするために」

2021-22年度クラブテーマ

「立ち向かおう！」

ロータリアンの総意を結集して」

週報 第2649回

2022年4月1日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

テーマ：バリエムバー・フェスティバルと人々

卓話者：小村昌三会員

テーマ：クラブ協議会

体温測定、体調の記録、会長の挨拶中の黙食という従来のスタイルを維持して感染の防止に努めながらの例会となり、皆様にはご迷惑をおかけしますが、よろしくご協力のほど、お願い申し上げます。

さて、久しぶりの例会の冒頭に、故福田良博氏の黙とうを行いました。故福田良博氏は、3月20日にご逝去されました。急なことで、会員の皆様も驚かれたことと思います。故福田良博氏のロータリーでのご活躍を振り返ってみると、1996年（平成8年）9月の入会です。2014-15年度に会長を務められ、中島仁幹事と共に大変ご活躍されました。これまでに、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、米山奨学会、クラブ奉仕、SAA、親睦活動、R情報、広報、職業分類、会員増強等の各委員長を務められ、八千代RCの発展に多大な貢献をされました。3月22日にご自宅に鈴木幹事とお参りし、ご遺体を拝見しましたが、今にも故福田氏のいつものにこやかなお顔を想像できるような穏やかなご様子でした。ご冥福をお祈り申し上げます。

また、同日、鈴木幹事と共に中島仁会員のお見舞いに行きました。23日に東京女子医大を退院したとの連絡をいただきました。25日の例会は出席できないが、その後は体調を見て例会にご出席いただける様です。

幹事報告

幹事 鈴木利雄

【理事会報告】

・3/25移行の例会行事は活動計画書通りに開催します。

・地区からトンガ・ウクライナへの支援についてアンケートがありましたので、それぞれ5万円を寄付する事と致しました。

・ハッソ・ノヴィータ食事券を配布しました。

・例会日時場所変更：地区会員基盤向上セミナー(IM)全員参加によるもの

日程 5/20(金)を 5/19(木)に変更

場所 ハッソノヴィータ → ウィッシュトンホテルユーカリ

例会後に地区会員基盤向上セミナーに参加

例会 12:30 点鐘 13:30 終了(クラブ協議会)

地区会員基盤向上セミナー 14:00 開会点鐘

16:10 閉会点鐘 懇親会 16:25～17:30



ロータリー財団委員会 委員長 遠藤章雄

グローバル補助金奨学生クラブ推薦、3/10地区に申請しました。八千代医療センターの循環器内科の医師です。留学期間は2022年7月から2024年5月の2年間、アメリカのミシガン大学で学びます。カウンセラーは安宅会員、江頭会長、杉会長エレクト、君塚会長バニーにお願いしております。



国際奉仕委員会

委員長 朝戸健夫

国際大会の案内が来ています。コロナ禍中ですでの、現地に行く方はいないかと思いますがご興味ある方はお声がけ下さい。

また、お手元に広報誌「みどり」を配布しました。先日、我がクラブから寄付をした記事が掲載されていますのでご覧ください。



副幹事

中村賢治

次年度に向けて地区研修協議会が開催されます。対象の委員長には資料を配布済ですので、ご参加のほど、どうぞよろしくお願い致します。



委員会報告

風間 茂会員

お手元に「けやき」という阿蘇小学校の広報誌を配布しました。阿蘇小学校は今年の3月に閉校し、阿蘇米本学園という小中一貫校になります。最後の広報誌には「僕らの時代の阿蘇小学校」というテーマで福田会員の対談が掲載され、思い出を語っています。また、「僕のおじいちゃんおばあちゃん」のコーナーで広報誌の最後に福田会員の掲載がありますので、どうぞご覧ください。



2021-22年度 夢の教室を開催しました。

八千代台東小学校 2/7・8。萱田小学校 2/15・18。今回の教室はコロナ禍中という事で、八千代 RC と教育委員会の授業への参加は見合わせとなりました。報告書を地区へ提出しました。

親睦活動委員会

委員長 菊川秀明

八千代 RC 親睦ゴルフ開催 4/12(火)中山カントリークラブ 参加希望の方は3/31までに中島貞好会員へご連絡下さい。

地区大会記念ゴルフ開催(クラブ対抗戦)
5/23(月)東急セブンハンドレッドクラブ
開場・受付開始:午前6時45分
回覧しますので、出欠をご記入下さい。

親睦旅行親睦旅行 5/26(木)~27(金)
「天下人の足跡と鶴飼の旅」
長良川温泉 十八楼
コロナ禍ではありますが、なんとか実現したいと思つております。詳細については後日ご案内いたします。

お祝い

本人誕生日
飯生高一郎会員



大中宏道会員



君塚欣哉会員



池田 建会員



夫人誕生日:朝戸やよい様・市原眞由美様
寺沢陽子様・佐久間美代子様・長沼亞樹様

例会行事

出席委員会 委員長 日下部良夫

本日は浅野正敏会員の卓話です。
よろしくお願い致します。

テーマ: 我がスーダラ人生
卓話者 浅野正敏会員



皆さん、こんにちは。
昨年に暮れに安宅委員長から卓話の話がありました。実は一年前位にも中島仁さんから卓話をしてよと言われまして、解ったと言ってまとめていました。『さらば日本』という話をしてみようと思つてあったのですが、最初の紙はあったのですが残りが暮れで処分してしまったのか、なくなってしまいましたので、今日は『さらば日本』の一部を話してみたいと思います。まもなく『日本の基幹産業』がなくなっていくという話です。戦後の日本をゲイゲイ引っ張つて何百万人、何千万人の食を食わせてきた基幹産業の影が薄れて時代は流れて「日本製」の文字が徐

々に失われていく。福岡県北九州市にある日本製鉄のOBは、油と汗で顔を光らせていた男達が1600度の高温の中で鉄鉱石を溶かして数百万ℓの鉄を3交替で作っていた当時の日豊本線はいつも混んでいて、床はタバコのこげ跡がいっぱいあったと言っています。鉄は無数の人の暮らしを支え、地域を潤していたのが令和になり、日本初の八幡製鉄所を源流に持つ歴史あるこの地で高炉の火が消えた現在、日本製鉄が所有する2基のうち1基が休止した。6基の高炉がフル稼働し10万人の人達が働いていた八幡地域も現在は高炉1基になり3000人が仕事をしている。現在は『鉄の時代』の終わりを告げ、北九州市では全国でもワーストの人口減少を記録し町全体の地盤沈下が始まっている。これから鉄は二酸化炭素ゼロという足かけの中で水素製鉄の研究が行われているという話です。

まだまだあります、紙が残っていないので今日のテーマ『我が스타라人生』を喋らせてもらいたいと思います。

私は卓話を何度もさせてもらっています。テーマとして、どうする日本パート1、パート2、また私の仕事について最後に卓話をしたのは7年前になります。あつと言う間の70年というテーマでしたが、今回は『我が스타라人生』というテーマで話させてもらいたいと思います。真面目なローティarianの人達ばかりですが、普段聞かないギャンブルの話を聞いてもらいたいと思います。「ギャンブルと言うと」競輪、競馬、競艇、オートレース等々沢山ありますが、私は殆ど手を出しました。競輪の話ですが仲間3人で東京平井駅近くのアパートで夜デイリースポーツという唯一の予想新聞を駅で買ってきてそこで大宮競輪6Rが確いとか千葉競輪の10Rが確いとかそれぞれ別れて車券を買いに行っていました。また競艇場も仕事場が江戸川の船堀にあった為昼休みには走って舟券を買いに行っていました。いつも失敗の繰り返しで殆どギャンブルの熱は冷めてしましましたが、今でも続けている競馬の話をしてみたいと思います。

「競馬」はだいたい多くても16頭～18頭で1着を争うレースですが、何度も何度も予想し勉強しても当たらないことの連続で、こうなつたら自分で馬を買ってレースに出走させた方が楽しいし、また馬券も何レースも買わなくなり損をしなくなると仲間に言われました。馬はお金で買えます

がライセンスを取らないと地方競馬や国営(J.R.A)のレースに出走することは出来ません。馬主という資格を得てOKをもらわなければダメなのです。私がJ.R.A(国営)の馬主資格を得たのは約30年前になります。面接試験がありまして、思い出しますと帝国ホテルにて面接があり控室で待っている中で歌手の鳥羽一郎さんや和田アキ子さんも同席していました、同時に合格しライセンスを取りました。前置きが長くなりましたが「え～ウソ、この話本当なの」こんなバカな事がよく通用しているね、という考えられない話を聞いてもらいたいと思います。まずは、J.R.A(国営)のライセンスは簡単には取れず、地方競馬のライセンスを取り安い馬を買ってレースをしておりましたが、北海道競馬では一番下のクラス(C3、C2、C1、B3、A1オーフン)となり、下のクラスでは殆どが大赤字になってしまいます。この賞金の低さに嫌気がさして何としても賞金の高いJ.R.A(国営)のライセンスを取らなければという事になり話は前後になってしましましたがJ.R.A(国営)のライセンスを取ったわけです。地方競馬の一例ですが今では少しは改善されましたが、当時は1着がC3クラスで20万円で、その中から調教師が10%、キューム員5%、乗り役5%と引かれますので、16万円になります。1か月の馬の管理費が約20万円近くかかり1着を取り続けても4万円位の赤字になってしまいます。調教師は出走手当が6.5万円になるので3回出走すれば損はしないと言っていますが、休まず出走していると殆ど足の疲れから病気、または屈腱炎等々になり長期休養となってしまいます。また、治っても同じ体調に戻すまで練習し最低でも1～2か月はレースには出られません。収入はゼロですが馬主はお金を払い続けるしかありません。馬は色々アクシデントが起きますが、何が起きても調教師やキューム員には責任が一切ないのが現状です。例として自分の馬のことですが

①ゲート内でスタートまで待ちきれずに扉が開く前にゲートの下をくぐって出てしまった事から罰則としてレースへの出場停止処分をされてしまった事。また、対策として調教師やキューム員達がゲート練習器具の中で足を縛り付けて何時間も我慢させる練習をした結果本番の試合ではゲートが開いたのに一頭だけゲートの中にいてスタートしなかったこと、これも調教師の責任等は一切なしで毎月請求がきます。

②レース前に追切りというレースを想定し試合の約3日前には800m、600m、400m、200mと試合並みに早く走ってタイムをチェックします。その日は毎週水、木曜日に行われ、今回は絶好調と言っていて喜んでいたのに昨日熱が出てしまいレースは回避しますと連絡があり、また絶好調でも寝ワラの中に虫がいてワラと一緒に食べて葬麻塔になってしまいレースを回避することになってしまった事もありました。

③スタートして直ぐに馬が止まってしまって、逆方向に走ってしまった事。乗り役をその後振り落として捕まえるのに何分もかかり厳重注意され出走停止処分を受けてしまいました。競馬主催側からはゲート練習を何度もやり直し、きっちとスタート出来るまではレースには出走できませんが馬主の方にはきっちと管理費の請求が来ます。南関東大井競馬では35~40万円、金沢競馬では18~20万円、J.R.A(国営)では70万円かかります。

大損を繰り返した後やっぱりJ.R.A(国営)で走らせなければ絶対に利益が出ないことに気づき、頑張ってある程度の馬で勝負するしかないと考え、アメリカケンタッキー州で2月頃に馬のセリ市バレッセールやキーンランドセールがありまして、20万ドルにて落札しましたが後で日本の関税にて790万円が後から請求されてビックリしたことがあります。意気揚々日本に帰ってきて馬は北海道新冠町で練習に励みましたがアメリカで練習していた時は速いタイムで走っていたのですが日本にきて練習を始めると厩舎員に「何だこの馬、溺れそうな格好をして頭を上げてしまい前に進んで行かないよ!」と言われてしまい、ガッカリ、ガッカリでしたが徐々にその後は調子も戻り、ついに中山競馬場にて第5R新馬戦(デビュ-)にブランディユニヤスターという馬名でデビューとなりました。上手にゲートに入って出遅れることなくスタートできるかとハラハラ、ドキドキでしたがスタートから先頭におどり出て最後は5馬身(馬5頭分)くらい2着馬を離して勝ってくれ、感動したことを思い出します。地方競馬とは賞金は大違いで1着が700万円でした。その他賞状や金メダル700gをいただきました。その後も函館競馬、札幌競馬でも勝ってくれました。予想新聞でも同じクラスの中では殆ど本命(一番強い)と予想してくれて②をつけて札幌競馬に出走しましたがゲートが開いた瞬間に騎手が落馬してしまい乗り役がいな

いまま4コーナーで先頭に立って最後は1着でゴールしました。殆どの馬はゴールがわからずゴールを過ぎても走り続けてしまい、捕まえるのが大変ですが、ブランディユニヤスター号はゴールを過ぎるとさっさと一人で帰る場で止まって帰ってしまいました。本当なら、お客様は本命馬がずっとけた事でヤジがたくさん飛んでくるのですが、余りにもさっと帰る道を行った事で怒らずに拍手をくれたことを思い出します。東京競馬場でも頑張って勝ってくれましたが、不治の病(屈健炎)になってしまい一年以上も北海道えりも岬で治療をしていましたがもう早く走る事が出来ず九州佐賀競馬の馬主さんにあげましたがその後も地方で大活躍をしたと聞いております。

「馬主は金は出しても口は出すな」これは、調教師が平然と言い、又馬を扱う厩舎員も同じ考えに感じてなりません。何が起きても練習の際又馬房で起きたアクシデントは馬主が全ての責任になってしまいます。私は調教師(先生)に自分の馬が駄目になってしまっても良いから走るための自分で治具を扱うから鍛えてほしいと頼むのですがいろいろの言い訳で未だに一度も言う事を聞いてくれません。例えば、

①足におもりをつける(エベレストを登った三浦登山家)

②ウォーキングマシーンを使い自分で考えた図面を書いてこの様に作って馬に引っ張らせる(野球選手のように)足腰をきたえる。

③広い牧場では朝馬が起きた山を登っていく道をつくりササを途中に置いて山を歩きながら足腰をきたえる。又馬房に戻る際には川を作つて(ホール)およいで渡らせてからの本当の朝メシを食べさせる。

殆どの調教師は相も変わらず毎日朝4時頃から引き運動、ダグそしてキャンター等を繰り返し、そして終われば馬を洗つて爪に油をぬりササと水を与え寝ワラの悪い所を取り除く事が毎日の仕事です。どこの調教師も皆同じ日々を繰り返しています。私はいつも言っています。先生の力、考え方、又努力で馬が強くなるのではなくそもそも早く走る心肺能力を持っていた馬が徐々に強くなてくるのであって先生方の力じゃないともめた時はいつもその話になってしまいます。

私の馬の話はこれくらいにしてちょっとだけ日本の競馬会について話してみたいと思います。今では日本全国にあった地方競馬場も島根県(増田ケイバ)福山ケイバ、宇都宮足利ケイバ、上山(山形)高崎ケイバ、旭川ケイバ、岩ケイバ等々が閉鎖に追い込まれてしまいました。現在は南南東(大井、川崎、船橋、浦和)。その他は高知ケイバ、佐賀ケイバ、笠松ケイバ位しか残っていなくなりました。一時期は年間 15000 トウの子供が生まれていましたが今の日本の生産馬は約 7200 トウまで減ってしまいました。農水省(農林水産省)J.R.A でも自分の考えでは異状であると思っています。大物の吉田ファミリーが J.R.A(国)を引っ張っていると思えるのが現状です。一年間 3456 試合あり賞金 1020 億が勝者に払われるのですが半分位は社台グループが持っていくと思っています。吉田ファミリーの 3 兄弟長男吉田照裁(社台ファーム)、次男(ノーザンファーム)、3 男(白老ファーム)、その他一口馬主として(サンディレーシング、吉田哲也)又社台ホースレースクラブ、G1 レースクラブ等々です。社台グループで年間 1300 トウの子供が生まれています。成績の良かった母親そして成績の良かった父親から生まれてくる子供とやっとやっている小牧場では高い馬は買えず、又高い種付代を払えないので増え苦しくなる現状です。結果はいい子供が設備もエサも最高の状態で練習をしていますので、増え小牧場では苦しくなるのです。私は J.R.A に電話をして強烈に苦情を言ったりします。今では全国に 4000 人位いた馬主が約 2000 人位に減ったと言われています。そんな現状からは小規模牧場又小さな馬主は負担が増えてきて馬主をやめてしまうのだと言っています。いつの日かここまで改善しなければ社台で 16 人全部出走させて 1 着から 16 着まで取る時代がくるよと警告しています。兎にも角にもレースに出て 5 着までになれば優先出走権利がえられ毎回レースにでる事が出来ますが弱い馬

だと申し込んでも除外除外といわれて毎月のお金が出ていくのが現状です。

今日は競馬の話をしましたが、あっと今の 70 年という卓話をしてから、もう 7 年も経ち、私も 77 歳になりました。最近は良いサプリメントやどういう薬が効くとか、他人の色々な話を聞くようになりました。本日はご清聴ありがとうございました。

~ニコニコ BOX~

¥63,000-

☆妻に素敵なお花をありがとうございます 朝戸
☆例会再開。よろしくお願ひします。江頭
☆休会中の情報不足お詫びします。鈴木
☆地区研修協議会参加お願ひします。中村
☆卓話します。聞いて下さい。浅野正敏
☆浅野会員卓話楽しみです ☆
日下部・菊川・宮野・松戸・浅野正幸・遠藤
杉・鈴木・山浦・及川・永田・君塚欣哉・上代
栗原・田村
☆福田会員のご冥福をお祈りします。
安宅・齊藤昌宏・風間・中村
☆お久しぶりです。杉山・上代・植村
君塚桂一・中島貞好・稻山
☆コロナ明けバンザイ 谷田貝
☆麗沢校友会(H29 年一般社団法人)は工藤
優海選手プロテスト(JLPGA)合格につき祝賀激励会を開き、金 2 百万円を贈呈した。 佐野
☆白内障の手術をしました。 小村
☆ご迷惑をおかけしました。

~友愛 BOX~

¥44,000-

☆お久しぶりです。74 歳になりました。飯生
☆3/19 で 85 歳になりました。 大中
☆58 歳になります。 君塚欣哉
☆誕生日です。還暦を迎える。 池田
☆妻の誕生日に綺麗なお花をありがとうございます
ございました。市原・寺沢・佐久間・長沼
☆ハッソへの協力ありがとうございます。上代
☆浅野会員卓話よろしくお願ひします。朝戸
☆お久しぶりです。悦如隔世。 葉山

| 近隣クラブ例会日 | |
|----------|-----------|
| 火曜日 | 四街道 R.C |
| 火曜日 | 八千代中央 R.C |
| 水曜日 | 習志野 R.C |
| 水曜日 | 佐倉中央 R.C |
| 木曜日 | 佐倉 R.C |
| 木曜日 | 習志野中央 R.C |

| 例会場 | |
|--------------------------------|--|
| 四街道ゴルフクラブ | |
| ウィッシュトンホテル・ユーカリ | |
| 習志野商工会議所会館 | |
| 第 1 ウィッシュトンホテル・ユーカリ第 3 夜間オフィート | |
| フランス料理 シェ・ムラ | |
| 習志野商工会議所会館 | |

| | 会員 総数 | 出席 対象者 | 出席者 | % |
|------|----------|-----------|-----|-------|
| 3/25 | 53 | 49 | 43 | 87.76 |

4 月のロータリーレート 1 ドル ¥ 122 -

- クラブ広報委員会 委員長: 稲山 雅治 副委員長: 浅野 正幸 委員: 山崎 克巳 久土地 剛
- 出席委員長 日下部 良夫 ※欠席の際は必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい
- 例会日 金曜日 12:30 ~ 13:30
- 例会場 ハッソ・ノウイタ (〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市プラザ 1F FAX047-450-0050)